



La Comunidad

Revista Municipal, 2024. Ed. 14

CERRO PERIMETRAL, TERRENO MUNICIPAL
COMUNA EL QUISCO

TERRENO MUNICIPAL

76.259 m²

Construcción futuro proyecto de vivienda

Financiamiento	Presupuesto Municipal
Inversión	\$ 49.503.945
Inicio	10 Enero del 2023
Plazo Ejecución	60 Días
Proyectista	Constructora Guzmán
Contratista	Constructora Guzmán
Administración	Municipalidad de El Quisco

 MUNICIPALIDAD DE EL QUISCO





Queridos vecinos y vecinas

Debemos sentir orgullo del camino recorrido, de las acciones y obras que hemos logrado en esta administración, las cuales han impactado positivamente en la vida de toda la comunidad quisqueña.

Nuestro compromiso con ustedes es trabajar con ímpetu y dedicación, y para lograrlo cuento con un gran equipo de funcionarios, pero sobre todo con su participación, lo que quedó demostrado en la reciente votación de los Presupuestos Participativos 2024, donde fueron escogidos dieciocho proyectos levantados por la misma comunidad.

Acciones como éstas son muy importantes para que todos y todas nos sintamos parte de El Quisco.

En esta comuna, también buscamos el bienestar de nuestros habitantes, promoviendo instancias de participación, como es el caso de la Fiesta del Recuerdo, que logró reunir a más de mil personas mayores. Estas jornadas buscan que los adultos mayores participen en actividades que promuevan el envejecer activamente, además de impulsar la autonomía, el sentirse activos y con vitalidad.

El jueves 27 de junio, se llevó a cabo la firma de adquisición de terrenos para proyecto de vivienda El Quisco, donde familias de la comuna verán concretado el sueño de tener su casa propia después de más de diez años sin proyectos.

Promover el desarrollo socioeconómico a través de la actividad turística generando las mejores condiciones para lograr dicho objetivo, es un eje fundamental en esta administración, reflejándose en iniciativas como la Fiesta del Congrio o de San Pedro, donde trabajamos de la mano junto a diversas agrupaciones y organizaciones locales.

Son muchas las necesidades, y estamos conscientes de eso, pero si seguimos avanzando juntos, trabajando de la mano, construiremos el futuro que todos queremos y anhelamos.

Saludos cordiales

Se despide con cariño

José Jofré Bustos
Alcalde de El Quisco

Municipio quisqueño firma adquisición de terrenos para viviendas sociales en El Quisco

450 viviendas serán construidas en el proyecto habitacional que busca mejorar la calidad de vida de vecinos y vecinas de la comuna.

Este jueves 27 de junio, la Municipalidad de El Quisco, firmó la adquisición de los terrenos para viviendas sociales de El Quisco, hecho que ha marcado un hito en nuestra comuna.

“Este es un día de mucha emoción y alegría para nuestra gente. Aquí se construirán 450 viviendas en un primera etapa, y después viene la otra etapa”, indicó, visiblemente emocionado, el alcalde José Jofré Bustos.

Esta buena noticia viene a darle una luz de esperanza a las familias que, por más de diez años, lucharon para concretar el sueño de la casa propia.

“Llevamos bastantes años luchando por esto que vemos ahora, que se está llevando por fin a una realidad. Llevamos muchos años, hemos visto partir muchos socios sin haber logrado su sueño anhelado de la vivienda”, explicó Milcha Santibáñez, integrante del Comité Nuevo Horizonte.

Por su parte, Iván Araneda, del Comité Nuestra Esperanza II, comentó que “quiero dar las gracias a todo el mundo que hizo posible esta compra de terreno”.

La compra de un terreno de más 76.000 metros cuadrados para viviendas, por un monto que se aproxima a los 2 mil 200 millones de pesos, es una medida crucial para hacer frente al problema habitacional en la comuna, y demuestra el compromiso de las autoridades locales con el bienestar de sus ciudadanos.

En resumen, la Municipalidad de El Quisco ha dado un paso importante en la solución del déficit habitacional en la comuna.

“Somos parte en la toma de acuerdos y de que éstos se cumplan. También somos parte en toda la gestión hecha por el alcalde y nosotros debemos respaldarle. Esto ya es una realidad. Ahora hay que construir sus sueños”, recalcó la concejala Marcia Iturra Miranda.

Por su parte, el concejal Manuel González Vidal, aseguró que “este es el compromiso que hicimos desde el primer minuto que asumimos este mandato. Nosotros pusimos toda la voluntad sobre la mesa y hoy es una realidad. Estamos contentos y orgullosos de poder avanzar y lo importante es que ya están los terrenos”.



Conozca las iniciativas ganadoras en los Presupuestos Participativos

Este año, votaron 2994 vecinos y vecinas de la comuna de El Quisco.

Iniciativas sectoriales ganadoras

- Alarmas comunitarias, conectadas con Seguridad Públicas (340 votos).
- Cámaras de Seguridad para Quisco Alto (239 votos).
- Comunidad protegida: El Quisco Norte seguro (370 votos).
- Vivamos Seguros (190 votos).
- Mejorando y reparando nuestra casa, sede Maipumar (216 votos).
- Iluminación compartida (72 votos).
- Recuperemos nuestras áreas verdes y quebradas (83 votos).
- Vecinos seguros (210 votos).
- Control de incendios (108 votos).

Iniciativas Juveniles ganadoras

- Parque de calistenia (72 votos).
- Juntas en la cancha: torneo de babyfútbol femenino de El Quisco (38 votos).
- Código joven: artes, convivencia y sentido de pertenencia para las nuevas generaciones (28 votos).
- Talleres para la comunidad El Totoral (16 votos).



Iniciativas Infantiles ganadoras

- Plaza de la Alegría (27 votos).
- Nuestro Rincón de Diversión (26 votos).
- Juego y aprendo (34 votos).
- Mi campo de juegos (13 votos).

Iniciativa comunal ganadora

- Los años dorados bailan y se divierten. (1227 votos).

Gracias a todos y todas quienes fueron parte de esta importante instancia de participación ciudadana.



Más de mil adultos mayores disfrutaron de la Fiesta del Recuerdo en El Quisco

Esta instancia busca que las personas mayores participen en actividades que promuevan el envejecer activamente, además de impulsar la autonomía, el sentirse activos y con vitalidad.

Una tarde llena de recuerdos y buena música vivieron los adultos mayores, que asistieron a la Fiesta del Recuerdo, instancia impulsada por la Municipalidad de El Quisco, y que tiene por objetivo promover el envejecimiento activo.

Más de mil personas llegaron hasta las instalaciones del Banco Central para disfrutar de la presentación del grupo “Los Pasteles Verdes” y de “Los Galos”, además de las diversas sorpresas preparadas especialmente para ellos.

“Me gustó mucho esta fiesta porque hace recuerdo a todas las canciones antiguas que son muy lindas. Le agradezco mucho al alcalde y a El Quisco en general por la atención”, comentó María Salgado, asistente.

“Le doy gracias al alcalde por esta fiesta tan maravillosa porque, como estamos en invierno, pasamos encerraditos, entonces aprovechamos esta instancia para juntarnos, saludarnos y conversar con nuestros pares”, explicó Sofía Medina, asistente.

Para el alcalde José Jofré Bustos, estas actividades son de suma importancia para nuestros “adultos felices” porque “lo disfrutan y pasan muy bien”.

“Esta es una actividad municipal para nuestros adultos felices, con financiamiento ciento por ciento municipal. Reconocemos la labor que ha realizado esta administración con nuestros mayores”, recalcó el jefe comunal.



Municipio adquiere rodillo compactador

Excelentes noticias para nuestros vecinas y vecinos. El jueves 27 de junio, llegó el nuevo rodillo compactador que tuvo una inversión municipal de \$125.902.000. La maquinaria se sumará a los trabajos que se realizan actualmente en la comuna, luego de que las lluvias destruyeran 110 calles. Próximamente llegará también una nueva moto niveladora que acelerará los procesos. Así lo indicó el alcalde José Jofré Bustos.

“Esto refleja el trabajo realizado junto al equipo de la Secretaría de Planificación, a la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato. Los funcionarios se unen y el Concejo Municipal, y los concejales que entienden que había que adquirir un rodillo compactador y ahora viene la moto niveladora. Hubo un desastre a nivel comunal, 110 calles destruidas por las lluvias, pero gracias a la llegada del rodillo compactador, vamos a llegar donde ustedes vecinos y vecinas”.



Éxito total en Fiesta del Congrio en El Quisco

El evento se llevó a cabo el sábado 22 y domingo 23 de junio, desde las 11 horas, en Espacio Pinomar, y contó con la presencia de los reconocidos chefs Mauro Pino y Cristian Rebolledo, y el invitado especial, Koke Santa Ana.

Los días sábado 22 y domingo 23 de junio, desde las 11 horas, en Espacio Pinomar (altura plaza Yungay, Quisco Centro), se desarrolló la “Fiesta Gastronómica del Congrio”, donde este pescado, y en especial su caldillo, fueron los protagonistas.

La jornada, impulsada por la Cámara de Comercio de El Quisco en colaboración con el municipio quisqueño, tuvo a reconocidos cocineros, quienes nos enseñaron cada detalle de sus recetas y alguno que otro consejo para darle más sazón a nuestras preparaciones.

Además, ese fin de semana se escogió el mejor caldillo de congrio. Los participantes elaboraron sus preparaciones en vivo, quedándose con el primer lugar, el restaurant quisqueño “Sommelier”.

“Estamos en busca de un plato identitario de la comuna porque no lo tenemos. Vamos a elegir el mejor caldillo de congrio de la zona. Tenemos varios comerciantes interesados en participar y ganarse el premio”, explicó en el programa radial municipal “Pulso Municipal, José Pablo Orellana, director de la Cámara Comercio de El Quisco.

El evento contó con la presencia de los chefs Mauro Pino y Cristian Rebolledo y nuestro invitado especial Koke Santa Ana.

Música

La música también tuvo un lugar importante en esta fiesta, contando con la presencia de Malena,

Asamblea del Agua, D Quisco y Aliwen Roots, Dúo Armando Yunta, Dúo Evas, José Trío Marina y Días Felices. Los clubes de adultos mayores también participaron en la jornada.

“Fue una fiesta familiar, donde la gran cantidad de personas que vino a El Quisco ese fin de semana, pudo disfrutar de un buen caldillo de congrio y de todas las bondades que tiene esta maravillosa comuna”, recalcó el alcalde José Jofré Bustos.



Ministra de Medio Ambiente inaugura pasarela en Parque Urbano El Totoral

En la visita, el municipio además hizo entrega a la titular de Medio Ambiente, del Plan de Acción Comunal de Cambio Climático.

La ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas visitó nuestra comuna para participar en la inauguración de la pasarela de nuestro Parque Urbano “Quebrada El Totoral”, importante obra que facilitará el acceso a este humedal.

El parque inundable de Quebrada Totoral se enmarca en el proceso de recuperación e intervención de una de las áreas de mayor valor natural y paisajismo de El Quisco. Tras un proceso de recuperación, se transformó un espacio utilizado por años como microbasural y lugar de disposición irregular de todo tipo de residuos, en un parque inundable que le da valor a uno de los 4 humedales urbanos que el municipio presentó a reconocimiento del ministerio.

La obra comprende aproximadamente 400 metros que conecta el Centro Cultural Camilo Mori con la playa de Punta de Tralca donde se puede observar el promontorio de Piedra del Trueno.

“Este es un ecosistema muy dinámico, que lo tanto es valioso, hay que cuidarlo, y una manera de cuidarlo es tratar de no intervenir con él, más bien convivir con él, por eso esta pasarela es muy relevante”, explicó la ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas.

Al parque se puede ingresar desde el Centro Cultural Camilo Mori.

En la visita, la ministra Rojas recibió de parte del municipio, el Plan de Acción Comunal de Cambio Climático.



“Se nota cuando hay un equipo empoderado para trabajar en distintos ámbitos, no solamente en Biodiversidad como estamos viendo aquí, pero también en residuos y también en cambio climático. El Quisco fue la primera comuna que tuvo publicado su Plan de Acción Comunal de Cambio Climático”, comentó hoy la ministra de medio ambiente.

Por su parte, el alcalde José Jofré Bustos, valoró el trabajo realizado por los funcionarios e invitó a la comunidad a trabajar de la mano en el cuidado y protección del medio ambiente.

“Nuestros funcionarios llevan un trabajo de años que se debía plasmar. Agradezco a la ministra su visita porque ella pudo ver in situ el trabajo que se está realizando. Tenemos que seguir adelante y cuidar el medio ambiente. También le planteamos (a la ministra) lo que estaba pasando con las fiscalizaciones porque también hay solicitudes de la comunidad y en eso no nos vamos a quedar”, recalcó el jefe comunal.

Exitosa Presentación de “Almas Inquietas Danzan al Ritmo del Litoral” en El Totoral

El sábado 22 de junio, la oficina de Arte, Cultura y Patrimonio de la Municipalidad de El Quisco deleitó a toda la comunidad con la obra musical “Almas inquietas danzan al ritmo del litoral”, presentada en el gimnasio de la Escuela de El Totoral. Este evento, que contó con una audiencia de más de 150 personas, combinó música, danza y poesía original, ofreciendo una experiencia emocional y enriquecedora para todos los y las asistentes.

La obra, protagonizada por ciudadanos y ciudadanas de El Quisco, fue dirigida por los profesores de danza Constanza Alfaro y Nicolás Cotett, con el acompañamiento musical de Omar Fuschini y Franía Ibarra. Juntos, lograron una puesta en escena que transportó al público a través de las historias de El Quisco, Punta de Tralca, El Totoral e Isla Negra, en una construcción colectiva especialmente creada para conmemorar el “Día de la Danza”.

Alejandro Flores, encargado de Cultura de El Quisco, expresó su satisfacción por el éxito del actividad: “Estamos felices como oficina y como municipio, porque logramos traer a El Totoral esta obra musical de danza, que era un tremendo desafío por el lugar. La gente se fue feliz por lo que vimos y escuchamos en sus reacciones. Están todas y todos contentos, el elenco quedó maravillado y vamos a seguir como oficina explorando y explotando la creatividad. Así que a estas ‘Almas inquietas’ ¡muchas gracias! y gracias también a todas y todos los vecinos de la comuna que nos acompañaron a ver esta puesta en escena tan especial.”

La Municipalidad de El Quisco continúa comprometida con la promoción de la cultura y el arte local, proporcionando plataformas para que los talentos de la comuna puedan brillar y enriquecer la vida cultural de sus habitantes.



El Quisco actualiza su Plan Municipal de Cultura 2024 con gran participación ciudadana

Más de 230 personas participaron en la Actualización del Plan Municipal de Cultura 2024 en El Quisco. A lo largo de nueve Encuentros Participativos, la comunidad y diversos actores sociales discutieron sobre múltiples temas enfocados en mejorar la cultura y su difusión en la comuna.

Las mesas de trabajo contaron con la participación de representantes de distintas disciplinas artísticas, oficios, agentes territoriales y organizaciones sociales. Además, se sumaron activamente las oficinas municipales de Ruralidad, Juventud, Infancias, Pueblos Originarios, Medio Ambiente, Turismo, Fomento Productivo, Adulto Mayor y Educación. En estos encuentros se abordaron diversas dimensiones para enriquecer, fortalecer y complementar el desarrollo cultural de El Quisco.

La Municipalidad y la oficina de Arte, Cultura y Patrimonio de El Quisco expresan su agradecimiento por la alta participación ciudadana y el compromiso de los funcionarios municipales. Este proceso de actualización del Plan Municipal de Cultura permitirá alinear los esfuerzos con la visión de desarrollo cultural que tienen las y los quisqueños, beneficiando así a toda la comunidad.

La alta convocatoria y el involucramiento de diversos sectores subrayan el interés y el compromiso de los habitantes de El Quisco por construir un futuro culturalmente vibrante y sostenible. Esta actualización del plan no solo marcará las pautas para las acciones culturales futuras, sino que también reflejarán las aspiraciones y necesidades de la comunidad, asegurando que el desarrollo cultural esté en sintonía con las expectativas de los ciudadanos.



Encuentro Nacional de Profesores Rurales en la Escuela Básica El Totoral

El evento reunió a educadores rurales de todo el país para intercambiar experiencias y perspectivas sobre la educación en áreas rurales.

La Escuela Básica El Totoral se transformó en el epicentro del 28° Encuentro Nacional de Profesores Rurales, un evento que reúne a educadores rurales de todo el país para intercambiar experiencias y perspectivas sobre la educación en áreas rurales. Los días martes 25 y miércoles 26 de junio, la escuela se llenó de docentes provenientes de diversas regiones, todos con un objetivo común: compartir sus vivencias en la educación rural, debatir sobre las políticas educacionales y presentar ponencias sobre sus prácticas educativas. “Es un espacio invaluable para el intercambio de conocimientos y la reflexión sobre nuestras metodologías,” comentó Fernando Rojas, presidente de la Agrupación Nacional de Profesoras y Profesores Rurales. El primer día del encuentro contó con la presencia

del alcalde José Jofré, quien destacó el crecimiento de la matrícula en la Escuela Básica El Totoral gracias a la implementación de la doble jornada, una medida que ha respondido efectivamente a la demanda de las familias locales que buscaban cupos escolares para sus hijos.

El segundo día, la directora de la Escuela Básica el Totoral, Carolina Vergara, compartió su experiencia sobre el trabajo en los sellos distintivos de su establecimiento educacional. Explicó cómo este enfoque ha resultado en un notable aumento en los puntajes de la prueba SIMCE realizada por los alumnos de cuarto básico.

El 28° Encuentro Nacional de Profesores Rurales no solo fortaleció los lazos entre educadores rurales de distintas regiones, sino que también subrayó la importancia de compartir y aprender de las experiencias de otros para mejorar la calidad de la educación en zonas rurales.



MUNICIPALIDAD DE EL QUISCO



JULIO

**MIÉRCOLES 3
ISLA NEGRA**
LOMA LINDA
CON EL LAUREL

**JUEVES 4
QUISCO SUR**
VILLA NUEVA
TRALCAMAHUIDA

**MIÉRCOLES 10
QUISCO
CENTRO**
FRANCIA CON
SANTO
DOMINGO

**JUEVES 11
PINOMAR**
LOS PAPAYOS
CON LOS TILOS

**MIÉRCOLES 17
QUISCO
NORTE**
LA PORTADA
CON NICANOR
MOLINARE

**JUEVES 18
QUISCO
ALTO**
SAN FELIPE CON
SAN CARLOS

**MIÉRCOLES 24
PUNTA DE
TRALCA**
PIEDRA
DEL TRUENO
CON COINCO

**JUEVES 25
EL TOTORAL**
CANCHA
EL TOTORAL

**MIÉRCOLES 31
QUISCO
SUR**
VILLA
LOS OLIVOS

De *09:00 hasta las 12:30 horas o hasta llenar su capacidad

NO SE RECIBEN ESCOMBROS

Más Información ☎ 9 890 31 152 ✉ gestionderesiduos@elquisco.cl

Municipalidad de El Quisco entrega cheques del Fondevé 2024



En el ex Hotel Italia se realizó el miércoles 5 de junio, la ceremonia en que las juntas de vecinos beneficiadas recibieron los cheques correspondientes al Fondo de Desarrollo Vecinal 2024.

Este año, cincuenta millones de pesos fueron entregados a 17 organizaciones.

El Fondo de Desarrollo Vecinal (FONDEVE) es un aporte que canalizan las municipalidades y a las que acceden mediante un concurso las Juntas de Vecinos, organizaciones comunitarias funcionales (centros de madres, comités de seguridad, clubes del adulto mayor, etc,) y organizaciones sin fines de lucro de la comuna.

Conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente y de los Océanos

Como parte de la conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente y de los Océanos, la unidad de Medio Ambiente realizó diversas actividades que tienen por objetivo fomentar la valoración del medio ambiente y la biodiversidad de la comuna, y sensibilizar sobre la importancia del cuidado y recuperación de los suelos y la realización de manejos sustentables en especies vegetales de nuestro huerto/jardín. Agradecemos el interés demostrado a todos los participantes, vecinos, niñas y niños.



NUEVA UBICACIÓN FARMACIA

Farmacia (ex Litoral), ahora se encuentra funcionando dentro del CESFAM, ubicado en Av. Isidoro Dubournais #250.

Lunes a viernes,
de 08:00 a 20:00 horas

Sábados,
de 09:00 a 13:00 horas.

Más información
CESFAM

